

ECONOMÍA A RETAZOS

El fiasco gubernamental

FERNANDO A. SESMA VILLALPANDO

Tratando de establecer alguna diferencia con quienes han competido por la presidencia del país, el actual inquilino de Los Pinos para que, según él, se creyeran sus promesas de campaña, anunció con bombo y platillo firmar sus ofrecimientos ante notario público, como si ese hecho pudiera garantizar el cumplimiento de las mismas.

Así prometió, entre otras cosas: "Desaparacer la pobreza alimentaria", "generar más de un millón de empleos", "crecer para generar más y mejores empleos", "triplicar el crecimiento económico". Sin embargo, a nueve meses de haber asumido el cargo de "jefe de jefes", los resultados en materia económica y social son un verdadero fiasco, como lo reconocen los propios funcionarios de esta administración.

Por ejemplo, respecto al crecimiento económico, el secretario de Hacienda, Luis Videgaray, señaló: "Es un aspecto claramen-

te insatisfactorio", al reconocer el pobre comportamiento de la economía en el primer semestre del año, que registró apenas un crecimiento de 1.0 por ciento. ¿Dónde quedó la promesa de "triplicar el crecimiento?" El remate al optimismo lo dieron las oportunas declaraciones del doctor "catarrito", Agustín Carstens, quien comentó: "el crecimiento fue relativamente menor en México por la volatilidad de los mercados (sic)". Como bien apuntó la calificadora Moody's sobre el tema: "El crecimiento es una de las cosas que le fallan a México" ¿Nada más una? ¿Y lo social?

Pero la pobreza asociada a la pésima distribución de la riqueza y el ingreso —que no se corrigen con el IVA— provocan la con-

tinuación de la violencia que azota a varias regiones del país. Algunos analistas, preocupados por esta problemática, han señalado que diariamente ocurren 34 muertes relacionados con el crimen organizado; además, el tema de las desapariciones persiste (aún no se resuelven las 26 mil del sexenio del becarío de Harvard), además de continuar con la entrega de las playas y las minas mexicanas a extranjeros; la reforma educativa no parece resolver nada y sólo es instrumento punitivo contra los trabajadores de la educación; pero no se nos dice que los recursos económicos destinados a la iniciativa privada para promover y defender sus intereses, de eso nada; pero eso sí, se persigue a los

que se defienden de las agresiones de los verdaderos criminales (Aquila), y a éstos ni quien los moleste; al contrario, persiste su franca camaradería con las "fuerzas del orden público".

Los recursos para las pensiones de los trabajadores están siendo dilapidados por las empresas que los administran, porque "las pérdidas" continúan; así, en abril de este año las cifras que "invirtieron" estas empresas en diversas áreas "productivas" fue de: "2 billones 75 mil 410 millones de pesos" y para julio del mismo habían disminuido a: "1 billón 994 millones". ¿Y quién va responder por estas pérdidas ante los ahorradores? Desgraciadamente para los trabajadores del país, la actuación de los "kakistócratas" (gobierno de los inútiles), al parecer, continuará todavía por mucho tiempo, no importando las "promesas realizadas ante notario público". No permitamos que nos sigan engañando con sus "compromisos modernizadores".